



令和5年度
岩国西中学校
第258号
令和5年6月20日(火)
TEL0827-47-2009

「挨拶（あいさつ）」の意味は？

日本人は、「あいさつ」を大切にします。私自身も「おはようございます！」「こんにちは！」と、元気のよいあいさつをしてもらうと、とても気分がよくなります。地域の方からも、「子どもたちから元気なあいさつをしてもらったら、とてもうれしい。」というお話をよく聞きます。

では、なぜ日本人は「あいさつ」を大切にしているのでしょうか。

「あいさつ」は、漢字で「挨拶」と書きます。

「挨拶」の「挨」は「押す=心を開く」、「拶」は「迫る=心に近づく」という意味があるそうです。

つまり、「挨拶」は、「相手に心を開いて、自分から相手に近づいていく」第一歩になるのです。

ニュースで毎日のように流れる人間関係のトラブルや、日常のちょっとした擦れ違いで起こる誤解などは、お互いをよく知らないことが原因で起こることが多いのではないでしょうか。

私自身も、相手に遠慮してしまったり、伝えるべきことを伝えられなかつたりしたことで、ちょっとした意見の食い違いが起きたり、誤解を生んでしまったりという経験をしてきました。

思い返してみれば、そういう時は、人と関わる最初の「挨拶」がきちんとできていなかったような気がします。

4月に着任して以来、岩国西中学校は落ち着いた雰囲気の中で学習できる良い学校だな、とつくづく感じています。ただ、挨拶の声がもう少し大きければ、もっと素晴らしいのに思うこともあります。私は朝、生徒を迎えるために体育館周辺に立っています。元気よく「挨拶」をする生徒もいますが、よく聞き取れない声の生徒もいます。眠かったり体調がよくなかったりするのかもしれません、その日最初に人と関わる「挨拶」を大切にし、お互いに心を開いて、さらに素晴らしい西中を築き上げてほしいと思います。

新着任教職員・自己紹介（第3回）

氏名：

担任等：れんげ組担任 部活：女子卓球部

P R 岩国市立通津中学校から今年度着任しました。中学、大学と卓球をしており、体を動かすことが好きです。自然に囲まれた岩国西中学校で、生徒と共に成長し、充実した日々を過ごしたいと思っています。どうぞよろしくお願ひいたします。

6月11日(日)に南河内駅周辺の草刈り清掃が行われ、多く生徒が参加し、地域の皆様と活動することができました。



7月行事予定

4日(火)3年高校説明会 放課後学習会

6日(木)3校合同耳鼻科健診

全校花壇除草作業(15:15～15:30)

7日(金)子どもと大人のディスカッション(今回は、各学校にて子どものみで実施)

11日(火)あいさつ運動 スポーツマッチ

12日(水)GTEC(3年)

14日(金)薬物乱用防止教室 放課後学習会

15日(土)大竹リーグ(卓球男女)

17日(月)海の日

18日(火)心肺蘇生法講習会 安全点検
個人懇談1日目 シャンテル先生英会話教室

19日(水)情報モラル研修会

個人懇談2日目 シャンテル先生英会話教室

20日(木)終業式

23日(日)錦川流域一斉清掃

25日(火)3校合同研修会

30日(日)岩国市カデット・ホープス卓球大会
(卓球男女)

総合文化部の活動の様子が、ケーブルテレビ「部活動自慢」で放映されます！

6月26日(月)～7月2日(日)

作品づくりをしている姿や
インタビューに応じる様子を
撮影していただきました。
ぜひ、ご覧ください。



～地域の皆様へのお願い～

7月6日(木)の15:15から15:30の15分間で、全校生徒による花壇の除草作業を行います。生徒と一緒に15分間の除草作業にご協力いただけたら大変ありがとうございます。参加が可能な方は、上記の時間に生徒玄関前にお越しくださいますようお願いいたします。

～KIZUNA隊より監督へメッセージ～

みなさんこんちは、KIZUNA隊です。
おかげさまでアシバカコは成長し、大きな
ものでは背丈が40cmになりました。KIZUNA隊でアシバカコの
火間に看板をつくりました。
西中にお達成しの祭はぜひ見に来てください。



↑看板にニスを塗っています

学年行事でたくさん学んできました

3年生～修学旅行～ 「修学旅行振り返り」から一部抜粋

- 東大寺・法隆寺では、奈良時代、飛鳥時代などの歴史や文化を学ぶことができ、ロマンを感じることができた。
- 2日目の班別研修では、みんなで助け合ったり協力したりすることができたのでよかったです。
- 旅館の中や公共の乗り物の中では、他の人のことを考えて行動することができた。
- 旅館の自由時間では、男女で集まって人狼（ゲーム）しました。とても楽しかったです。

2年生～広島班別自主研修～ 「広島研修新聞」（4人で作成）から一部抜粋

初めて資料館に行きました。想像していたより衝撃的でした。白黒の写真だったけど、傷ややけどの痛さが見て分かりました。写真のとなりに書いてあったその子たちについての文章や使っていたものを見て、心が痛くなりました。今の広島は平和だけど、昔は多くの人が悲しんだことを資料館であらためて感じました。被爆した人たちがいることを忘れないようにします。

1年生～錦帯橋遠足～ 「『ふるさと再発見』個人レポート」から一部抜粋

- 自分が知らなかったところに行ってみると、そこには岩国の歴史についてが展示されており、こういう建物が岩国の歴史を語ってくれてるんだなと思った。
- 吉香神社は神靈をまつる神社だったことを知った。参拝の方法など、いろいろなことを知れてよかったです。
- 蛇には暮らしている地形や環境で違いが出ると教わり、どのような違いがあるのか見てみたいと思った。



3年生；修学旅行



2年生；広島班別研修



1年生；錦帯橋遠足

生徒総会～よりよい西中を目指して～

6月14日（水）、生徒総会が実施されました。

全校討議では、『学校生活における適切な声とは』、『新・生徒会の人員構成』について話し合いました。

議長の司会のもと、真剣に討議を行い、3年生を中心に積極的に発言するなど、よりよい西中を目指す有意義な生徒総会になりました。

～「生徒総会を終えて」（1年生）より～

自分は1回しか手を挙げられなかっただけ、3年生は1人2回以上手を挙げていてすごいと思いました。来年になって自分に関わってくる話がたくさんあって、3年生は来年卒業していくくなるのに、1年生や2年生より発表していたので、3年生が言っていたことをちゃんとできるようにがんばりたいです。次は発表が1回じゃなくて、2回くらい発表できるようにがんばりたいです。

